
Война в моей семье 

 

Каплевский Иосиф Иосифович – 

участник Великой Отечественной  Войны 

 

9 Мая – праздник Великой Победы. Его отмечает вся страна. На этой 

войне погибли миллионы людей. Эта война задела горем каждую семью в 

стране. Надо знать и помнить тех, кто завоевал эту победу. 

Я хочу рассказать про двух моих прадедушек участвовавших в Великой 

Отечественной войне, которые прошли её от 1941 до 1945 гг. Каплевский 

Иосиф Иосифович родился в 1907 году, призвали его в 34 года. После войны 

был удостоен Ордена Славы. В послевоенное время был селекционером и 

вывел новую породу кроликов Серый великан. Второй мой прадедушка 

Давыдов Прокофий Филимонович 1905 года рождения. Также имеет Орден 

славы. Перед отправкой на фронт его отправили в военную часть в город 

Суслонгер,  где получил воспаление лёгких и вторую группу инвалидности. 

Прадедушке с трудом удавалось говорить о годах военной жизни, говорил со 

слезами. Он говорил, что были постоянные взрывы, земля сыпалась комками. 

Всё же одну историю моя бабушка смогла рассказать. «Захватили они город 

и всей ротой пошли в какое-то поместье. Ну, зашли они в дом и там нашли 

большой сундук. Мой прадедушка сразу сказал, что трогать его не будет и 

отошёл подальше. Все остальные солдаты пошли к сундуку, там лежали 

вещи, а город был после немцев, и оказалось, что под вещами лежала 

граната. Все кто рядом стоял взорвались. Тогда мало кто остался в живых.» У 

моей бабушки была многодетная семья ,и за это её мать была награждена 

медалью Материнская слава, по которой могла бесплатно посетить Москву. 

К сожалению их уже нет в живых, и от этого грустно, ведь сколько 

всего я бы смог узнать о тех годах от самих Героев. 

Одержать победу помогли своим трудом и в тылу. Работали все под 

лозунгом «Всё для фронта! Всё для победы!». Нелёгкая доля пала на плечи 

женщин, стариков и детей. Не покладая рук, не щадя себя – на заводах, полях 

и шахтах – трудились все, кто мог, приближая Победу. Даже дети и 

подростки работали наравне со взрослыми. Я горжусь тем, что со старшего 

поколения можно брать пример. Война – это самое тяжёлое и страшное 

испытание во все времена и для всех народов, но самой ужасающей была та 

война, Великая Отечественная. Много перенесло на своих плечах то 

поколение. Мне не хотелось бы, чтобы наше поколение или то, которое будет 

жить после нас, пережило подобное испытание. Мир надо беречь любой 

ценой! Ещё когда я спрашивал бабушку про прадедушку, она нашла данные 

по фронтовикам. Там говорилось, что во время войны на фронт с Татарстана 

ушли 560 тысяч человек, не вернулись 290 тысяч человек. Именно с моего 

района не вернулись 10111 человек. Это ужасающая цифра, так как ,к 

примеру, в моём посёлке примерно 3500 человек.  
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